



大成つ子

さいたま市立大成小学校
学校だより 12月号

令和7年11月28日(金)

箱根駅伝予選会から見たこと

校長 坂本 俊玄

10月まで25度を超える夏日があったかと思えば、11月に入り一気に寒くなり、二季という言葉が流行語にノミネートされるように夏から秋を通り越して冬がやってきました。11月8日(土)の運動会には多くの皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。今年から保護者地域の方々にも見ていただける運動会にしましたが、応援合戦や全校大玉送りのときの皆様の温かい声援や拍手は、子どもたちにとって最高の演出だったように思います。またクリーン活動では大成中の生徒会と美化委員会の生徒と、地域の方々50名程度の人が参加していただき、本校の6年生と清掃活動を行いました。12月も成りっこふれあいまつりがあり、最後まで忙しい2学期となりますが最後まで頑張っていきます。

さて、年が明けると1月2日と3日に箱根駅伝があります。箱根駅伝は前年の大会の10位以上の大学が予選を免除され、残りの参加枠を10月に行われます予選会で決めることとなります。この予選会は駅伝とは異なり、各大学10名の選手がハーフマラソンを走り合計のタイムで競うこととなります。本来駅伝は個々でコースを走り、襷を繋ぐスポーツなのでリレーという団体競技であるとともに走る部分は個人競技とも言えます。ところが箱根駅伝の予選会では走る部分も団体競技のようになります。なぜかというと、全員の合計タイムが必要になるので、個々で走り切るのではなく、目標タイムより明らかに速い選手は先行し、目標タイム周辺の選手でペースメーカーを決めて集団走のようにチームみんなが団子のようになって走るのです。そして、みんなで協調しながら1秒でも早くゴールを目指していくのです。予選会に参加した学校数は42校で本戦である箱根駅伝に参加できる学校は10校になります。今年度は予選通過ラインの10位の学校と11位の学校の差はわずか17秒でした。一人約2秒早く走れば予選通過だったという計算になります。(ちなみに昨年は1秒差でした) このわずかの差で勝つためにみんなで協力して走り抜けるのです。

実はこの箱根駅伝の予選会での走り方のようなことが最近の教室の中での学びの姿ではないかと考えています。以前の授業では、教師が主導となり目標を設定し学び方を教え、その授業のまとめを行っていました。現在の「令和の日本型教育」と言われているものは、設定した目標に向かって個々に主体的に学んでいく場面と複数で協働して対話的に学んでいく場面が混在し、それをファシリテーター役(中立の立場から学びを円滑に進める進行役)の教師が進行していきます。得意なことでは自ら学びを進めていき、ときには設定した目標以上に進めていくこともあれば、あまり得意なものでないときは、自らの力だけでなく周りの同じような人同士で考え方を出し合って学びを進めていく、また先に進んでいる人を参考にして学びを進めていく場合もあります。ここで大事なのが教える側の力で教え込むのではなく、個々の学びを大切にしてファシリテーター役の教師が、児童自らの力で進んでいくのをサポートしつつ「見守る」ことです。この「見守る」ことが難しいと言われています。

家庭で保護者の方々が指導しているときにも「見守る」ことはなかなかできることではないと思います。大人の視点から見れば簡単にみえ、できないことに歯がゆさを覚えてしまい、ついつい「こうすればいい」と言ってしまいがちになります。そこで一呼吸待ってそこまでの成果を認め自らの力で進んでいくように導いていただけすると更なる成長につながると思います。学校でも様々な学びを通じて児童が大きく成長できるよう、教職員一同取り組んでまいりますので、保護者や地域の皆さまの温かいご支援とご協力をよろしくお願いします。

お知らせ



【書きぞめ展覧会について】

本校では、「さいたま市書きぞめ展覧会」に参加するため、第3学年以上は書きぞめ練習が始まります。1月の校内審査で代表となった場合、さいたま市書きぞめ展覧会や書きぞめ中央展覧会（埼玉県）での作品展示及びホームページへの名前の掲載（上位入賞者のみ）の可能性があります。この点について不都合等のある場合は、担任もしくは書写担当まで御連絡をお願いいたします。

【「心を潤す4つの言葉」について】

さいたま市では、学校・家庭・地域社会において、コミュニケーションの基礎となる『心を潤す4つの言葉』「おはようございます」「はい」「ありがとうございます」「ごめんなさい」を推進しています。本校でも日頃の挨拶等で、児童への声掛けを行っています。御家庭や地域におかれましても、心をこめた素直な言葉を交わすことで一人ひとりの心が通う学校づくりに御協力をお願いします。



【大成町横断歩道橋補修工事について】

以前「がくぶり」でも周知をしておりました、標記の工事について、工事開始日程が決まりましたのでお知らせいたします。

日時：令和7年12月1日（月）夜～

これに伴い、12月2日（火）より横断歩道橋の使用ができなくなります。御承知おきください。

また、通学路が変更になるお子さんにつきましては、どの道を通るのか、御家庭で必ず御確認をしていただきますようお願ひいたします。

【3学期授業参観・懇談会について】

3学期の授業参観・懇談会の日時は以下のとおりになります。詳細につきましては、後日配付されるお手紙を御確認ください。

○日程

【1年】3月3日(火) 【2年】2月27日(金)

【3年】2月12日(木) 【4年】2月19日(木)

【5年】2月13日(金) 【6年】2月26日(木)

【ひまわり】2月19日(木)

○授業参観 13:40～14:25

○懇談会 14:45～15:45

成っこ きらめきアルバム

【音楽朝会（小中一貫教育）】

11月5日（水）に大成中学校3年4組の皆さんのが来校し、Mrs.GREEN APPLEの「春愁」を歌ってくれました。中学生の素敵なハーモニーに成っこのみんながその歌声に聴き入っていました。大成中3年4組の皆さん。素敵な歌声をありがとうございます。



【クリーン活動】

11月19日（水）に6年生・大成中・地域の方々・大成小職員が集まり、清掃活動を行いました。大成小と大成中の会場に分かれて校庭等の整備を行いました。児童・生徒・地域の方々・教職員が一緒に活動する中で、温かい輪が広がっていきました。御協力ありがとうございます。



みんな がんばっています

運動会



小中音楽会（4-4）



大成公民館まつり

